

NOVIEMBRE 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
Si aprueban el presupuesto habrá más desempleo y aumentarán la pobreza: BRP	El Bloque de Resistencia y Rebeldía Popular (BRP) marchó desde el parque Cuscatlán a la Asamblea Legislativa, para expresar su rechazo al proyecto de presupuesto 2025 presentado por el gobierno, debido a que tiene severos recortes en las áreas de salud, educación, agricultura y otros rubros, lo que vendría a agravar los problemas sociales y económicos del país. "Si se aprueba el presupuesto presentado por el gobierno, habrá más desempleo, se deteriorarán los servicios de salud y educación, aumentarán el costo de la vida, la pobreza, migración y la economía seguirá estancada. https://www.diariocolatino.com/si-aprueban-el-presupuesto-habra-mas-desempleo-y-aumentaran-la-pobreza-brp/	Diario Co Latino Viernes 1 Noviembre 2024
Presupuesto para pensión básica de adultos mayores sube en 2025	El presupuesto destinado para la pensión básica entregada a adultos mayores y personas con discapacidad contempla un aumento de \$1.6 millones para 2025. Según el proyecto que presentó el Ministerio de Hacienda en septiembre pasado y que debe ser aprobado por la Asamblea Legislativa antes de terminar este año, el fondo asignado para ese subsidio que se entrega a dichos grupos poblacionales que viven en zonas de extrema pobreza asciende a \$26.4 millones. https://www.elsalvador.com/noticias/neqocios/presupuesto-para-pension-basica-de-adultos-mavores-sube-en-2025/1179029/2024/	EDH Pág.32 Lunes 4 Noviembre 2024
Solo 2.5% de los trabajadores del sector agropecuario se encuentran en la formalidad	Solo un 2.5 % de los trabajadores del sector agropecuario se encuentran bajo la formalidad, según un informe publicado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). El documento, divulgado en octubre, señala que el sector de ganadería, agricultura, silvicultura y pesca tiene la menor tasa de empleo formal de todas las actividades económicas. El presidente de Campo, Luis Treminio, aseguró que los empleos formales se pueden ubicar en ganaderías o en trabajadores asociados a lecherías o empresas que procesan leche. https://diario.elmundo.sv/economia/solo-25-de-los-trabajadores-del-sector-agropecuario-se-encuentran-en-la-formalidad	Diario El Mundo+ Lunes 4 Noviembre 2024
La firma del Convenio 189 fortalecerá los derechos de las trabajadoras del hogar: Padre Tojeira	El padre José María Tojeira hizo referencia a la conmemoración del décimo aniversario del Sindicato de Mujeres Trabajadoras del Hogar y espera que todas las mujeres que trabajan en el sector doméstico logren sindicalizarse y conquistar sus derechos. El padre Tojeira afirmó que tanto en el sector público como privado no se les reconoce su labor ni sus derechos. A su vez, hizo mención que el Estado salvadoreño no ha querido firmar el convenio 189 de la Organización Internacional del Trabajo, algo que reconocería sus derechos y garantizaría sus prestaciones. https://ysuca.org.sv/2024/11/la-firma-del-convenio-189-fortaleceria-los-derechos-de-las-trabajadoras-del-hogar-padre-tojeira/	YSUCA Lunes 4 Noviembre 2023
Director del CDC se refirió a los precios de la canasta básica	El director de Centro para la Defensa del Consumidor se refirió a diferentes temas entre ellos, los costos de los productos en la central de abasto, el costo de la canasta básica y una nueva revisión sobre el incremento al salario mínimo. Hace una semana el gobierno habilitó la primera central abastos en el país, de que los salvadoreños accedan a productos alimenticios a bajos costos, el director para el Centro de la Defensa del Consumidor, Danilo Pérez señala que eliminar intermediarios en la cadena de siniestros para abaratar costos es positivo, dice además que su sostenibilidad debe ser estratégica, de forma que la producción nacional no se vea afectada por la importación de productos. https://www.canal12.com.sv/noticia/director-del-cdc-se-refirio-a-los-precios-de-la-canasta-basica/	Canal 12 Lunes 4 Noviembre 2024
Solo 2.5% de los trabajadores del sector agropecuario se encuentran en la	Solo un 2.5 % de los trabajadores del sector agropecuario se encuentran bajo la formalidad, según un informe publicado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). El documento, divulgado en octubre, señala que el sector de ganadería, agricultura, silvicultura y pesca tiene la menor tasa de empleo formal de todas las actividades económicas. El presidente de Campo,	Diario El Mundo Lunes 4 Noviembre 2024

formalidad	Luis Treminio, aseguró que los empleos formales se pueden ubicar en ganaderías o en trabajadores asociados a lecherías o empresas que procesan leche. https://diario.elmundo.sv/economia/solo-25-de-los-trabajadores-del-sector-agropecuario-se-encuentran-en-la-formalidad	
Comisión a favor de cobro internacional de cuotas alimenticias	La Comisión de Salvadoreños en el Exterior, Legislación y Gobierno aprobó este lunes el dictamen favorable para que se ratifique el “Convenio sobre Cobro Internacional de Alimentos para los Niños y otros Miembros de la Familia”, y su “Protocolo sobre la Ley Aplicable a las Obligaciones Alimenticias”, cuyo objeto es garantizar la eficacia del referido cobro, a través de un sistema de cooperación eficaz y eficiente entre las partes contratantes, para la ejecución de las decisiones en materia de alimentos. Ambos instrumentos fueron hechos el 23 de noviembre de 2007 y emanan de la Oficina de la Conferencia sobre Derecho Internacional Privado. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/comision-a-favor-de-convenio-cobro-internacional-alimentos/1179207/2024/	EDH Pág.6 Martes 5 Noviembre 2024
Enfermera despedida y arrestada recupera su libertad	Idalia Zúniga, secretaria del Frente Magisterial Salvadoreño, en una entrevista a Radio YSUCA, denunció el arresto de la enfermera del Hospital Zacamil, identificada como Jackelin Cristina González de Martínez. La enfermera fue despedida bajo el argumento de haber participado en la última marcha. Sin embargo, la afectada aseguró que el pasado 19 de octubre no estuvo presente en dicha manifestación. La enfermera que había sido arrestada recientemente, quedó en libertad el pasado 30 de octubre. Así lo confirmó Idalia Zúniga a YSUCA. https://www.diaricolatino.com/enfermera-despedida-y-arrestada-recupera-su-libertad/	Diario Co Latino Pág.4 Martes 5 Noviembre 2024
Las mujeres acceden menos a las tarjetas de crédito y débito en El Salvador	Las mujeres salvadoreñas tienen menor acceso a las tarjetas de crédito y débito frente a los hombres, señala la última revista económica de la Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano (Secmca). La institución utilizó los resultados de la última encuesta Global Findex 2021 del Banco Mundial para analizar la inclusión financiera de las mujeres en Centroamérica, Panamá y República Dominicana (CAPARD). A partir de los resultados de esa encuesta, se confirma que el grado de la inclusión financiera en Centroamérica es bajo en comparación con el promedio mundial y sugiere que “ser mujer tiene un efecto negativo”, ya que tienen menor acceso a las tarjetas de débito o crédito, o es una condicional para una cuenta bancaria. https://diario.elmundo.sv/economia/las-mujeres-acceden-menos-a-las-tarjetas-de-credito-y-debito-en-el-salvador	Diario El Mundo Martes 5 Noviembre 2024
Ministro de Trabajo se refirió a propuesta de incremento al salario mínimo	Dos propuestas se encuentran en manos del ejecutivo, una de ellas es sobre el incremento al salario mínimo y otra sobre las reformas al código de trabajo según detalló el ministro Rolando Castro. El ministro de Trabajo, Rolando Castro, confirmó que ya está en manos del presidente de la República el documento elaborado por la unidad sindical salvadoreña, donde realizaban seis demandas de mejoras para los trabajadores, entre los que incluye un incremento del 30 % al salario mínimo. https://www.canal12.com.sv/noticia/ministro-de-trabajo-se-refirio-a-propuesta-de-incremento-al-salario-minimo/	Canal 12 Martes 5 Noviembre 2024
Se presentan dos propuestas para reformar el Código de Trabajo y aumentar el sueldo mínimo	Ambas propuestas ya se encuentran en manos del Poder Ejecutivo, esto según el ministro de Trabajo, Rolando Castro. El documento fue elaborado por la Unidad Sindical Salvadoreña; escrito que exponía seis demandas a las autoridades, entre ellos, un incremento del 30% del salario mínimo. Además, se plantea reformar el Código de Trabajo, el cual ya cumplió medio siglo, por lo que es catalogado como «desfasado» debido a la demanda del mercado actual y moderno. https://www.canal12.com.sv/noticia/se-presentan-dos-propuestas-para-reformar-el-codigo-de-trabajo-y-aumentar-el-sueldo-minimo/	Canal 12 Martes 5 Noviembre 2024
Ministro de Trabajo se refirió a propuesta de incremento al salario mínimo	El ministro de Trabajo, Rolando Castro, confirmó que ya está en manos del presidente de la República el documento elaborado por la unidad sindical salvadoreña, donde realizaban seis demandas de mejoras para los trabajadores, entre los que incluye un incremento del 30 % al salario mínimo. Otra propuesta que se encuentra en poder del ejecutivo es las reformar el código de trabajo, ya que el actual se encuentra obsoleto según detalló el funcionario. https://www.canal12.com.sv/noticia/ministro-de-trabajo-se-refirio-a-propuesta-de-incremento-al-salario-minimo/	Canal 12 Martes 5 Noviembre 024
Organizaciones estiman 3,669 despidos en salud en 2025	El Foro Nacional de la Salud (FNS) y la Alianza Ciudadana contra la Privatización de la Salud estimaron que, de aprobarse el presupuesto de Salud que el Ministerio de Hacienda presentó en el anteproyecto el pasado 30 de septiembre a la Asamblea Legislativa, habría un recorte de 3,669 plazas en el sector. “Habrá un recorte de 3,669 plazas de trabajo para el próximo año, de estas 1,119 serán del MINSAL y 2,550 en hospitales y unidades adscritas al MINSAL. El recorte incluye personal de salud, pero principalmente aquel personal técnico: los médicos y las enfermeras”, dijo este miércoles Morena Murillo, del FNS. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Organizaciones-estiman-3669-despidos-en-salud-en-2025-20241106-0091.html	LPG Pág.14 Jueves 7 Noviembre 2024
El Salvador es el país con menor inflación	El presidente Nayib Bukele compartió una gráfica de un estudio reciente del Banco Central de Reserva (BCR), donde se concluye El Salvador es el país con la menor inflación interanual de	La Página Viernes 8

<p>en precios de alimentos entre varios países y regiones</p>	<p>alimentos en comparativa con una muestra de países en diferentes estados de desarrollo y regiones. «Dijeron que era imposible, que no podríamos bajar los precios de los alimentos; que, frente a los altos precios internacionales, las medidas del gobierno solo provocarían precios más altos y escasez. No los escuchamos y, 4 meses después, lo logramos: ¡DEFLACIÓN! Y aún falta», escribió el mandatario en X. Datos del BCR revelan, además, que la inflación de El Salvador cerró en negativo en octubre pasado por primera vez en los últimos 4 años, donde el Índice de Precios al Consumidor (IPC) cerró en -0.07. Esto no ocurría desde diciembre de 2020.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/el-salvador-es-el-pais-con-menor-inflacion-de-alimentos-entre-varios-paises/</p>	<p>Noviembre 2024</p>
<p>Al menos 80 despedidos por participar en marcha</p>	<p>El Movimiento por la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora convocó a diferentes movimientos sociales, empleados públicos y privados, y personas afectadas por el régimen de excepción, a la segunda "marcha blanca", que se realizará el próximo 23 de noviembre. Al igual que en la primera marcha, realizada el pasado 19 de octubre, exigirán que no se suspendan los escalafones de salud y educación, como está previsto en el anteproyecto de presupuesto de 2025; pero también pedirán el reinstalo de trabajadores despedidos.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Convocan-a-segunda-marcha-blanca-y-denuncian-despido-de-80-empleados-publicos-20241110-0013.html</p>	<p>LPG Pág.16 Lunes 11 Noviembre 2024</p>
<p>Extrema pobreza y violencia impacta los derechos de mujeres en Morazán</p>	<p>Evelyn Romero, originaria de El Rosario, distrito del municipio de Morazán Norte, pertenece al equipo de conducción de la "Red Ciudadana de Mujeres de Morazán", que nació en el año 2010, luego de una reunión de representantes y lideresas de diferentes comunidades provenientes de distintos municipios del departamento. "Nuestro primer análisis señaló que la pobreza generalizada impacta al grupo familiar y en específico a las mujeres y es que Morazán es un departamento muy pobre, discriminado y marginado. Ningún gobierno lo han tomado en cuenta en proyectos o programas de desarrollo a nivel nacional", explicó Romero, en entrevista exclusiva con Diario Co Latino.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/extrema-pobreza-y-violencia-impacta-los-derechos-de-mujeres-en-morazan/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Lunes 11 Noviembre 2024</p>
<p>CEPAL: la pobreza relativa en El Salvador bajó en los últimos tres años, pero aumentó la extrema</p>	<p>La pobreza relativa en El Salvador mostró una reducción en los últimos tres años, pero el porcentaje de la población que se encuentra en condiciones extremas aumentó, advirtió en su panorama social la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). La agencia de Naciones Unidas toma la medición de pobreza monetaria, que examina si una persona tiene suficiente dinero para comprar los alimentos básicos. Esta metodología tiene dos clasificaciones: extrema para las familias que no se pueden una canasta básica alimentaria (CBA) simple y la relativa que hace referencia a quienes no tiene suficientes recursos para adquirir una CBA ampliada.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/cepal-la-pobreza-relativa-en-el-salvador-bajo-en-los-ultimos-tres-anos-pero-aumento-la-extrema</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 13 Noviembre 2024</p>
<p>Asexualidad, autismo y discapacidad: el triple estigma en un cuerpo</p>	<p>A Wendy la despidieron de su trabajo cuando ya no pudo caminar. El dolor corporal que había padecido desde niña se volvió crónico y, en 2015, paralizó sus piernas mientras bajaba unas gradas. Durante dos años, la dirección del colegio donde ella trabajaba como profesora infantil le dio permiso para que ella se ausentara algunos días de clases y pudiera seguir su tratamiento en el Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS). Pero al tercer año, el colegio no le quiso renovar el contrato. «Ya no le vamos a poder renovar el contrato. No es porque usted no sea buena docente. Los papás están muy felices con su trabajo. Usted cumple con todas nuestras expectativas, pero necesitamos que usted camine o funcione como las demás personas». Este fue el argumento de sus jefes. Para este reportaje, ella quiere que la llamemos Wendy, que no es su nombre real.</p> <p>https://www.alharaca.sv/derechos-de-las-mujeres/asexualidad-autismo-y-discapacidad-el-triple-estigma-en-un-cuerpo/</p>	<p>Alharaca Miércoles 13 Noviembre 2024</p>
<p>Asamblea Legislativa ratifica pago de cuotas alimenticias</p>	<p>La Asamblea Legislativa también ratificó el convenio sobre cobro internacional de alimentos para los niños y otros miembros de la familia. Es decir que todos los padres que se encuentren fuera del país continuarán pagando las cuotas alimenticias a menores de 21 años. En este convenio están incluidos países como: Alemania, Estados Unidos, España, Francia e Italia.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/asamblea-legislativa-ratifica-pago-de-cuotas-alimenticias/</p>	<p>Canal 12 Miércoles 13 Noviembre 2024</p>
<p>Inflación de alimentos cede tras 3 años y no por medidas de GOES</p>	<p>Que los alimentos presentaran deflación (descenso del Índice de Precios al Consumidor) en octubre de 2024, por primera vez en más de tres años, como lo destacó recientemente el presidente Nayib Bukele, no fue el fruto de medidas económicas implementadas por el Gobierno, como los agromercados o la eliminación de aranceles. Fue, más bien, el producto de la tendencia natural del mercado y de la ralentización de la economía, según expertos consultados. El dato de octubre es de -0.34%, es decir que en ese porcentaje bajaron los precios de los alimentos. La inflación en estos productos superó en cada ocasión a la de todos los rubros desde octubre 2021. La tendencia se mantuvo incluso en septiembre de 2024 y aunque bajó en octubre ha estado precedida por 36</p>	<p>EDH Pág.22 Jueves 14 Noviembre 2024</p>

	<p>meses de alzas importantes.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/inflacion-alimentos-economia-el-salvador/1181313/2024/</p>	
<p>Sindicato pide cesar acoso laboral y despidos en TSE</p>	<p>El Sindicato de Trabajadoras y Trabajadores del Tribunal Supremo Electoral (STRATSE) pidió al Organismo Colegiado que cesen las acciones de intimidación, acoso laboral, presión psicológica y despidos en la institución. En su lugar, piden a la institución que adopte el procedimiento administrativo pertinente, para evaluar el desempeño de los empleados, y en caso de decidir la finalización de la relación laboral tengan una indemnización digna por los años de servicio prestados.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/sindicato-pide-cesar-acoso-laboral-y-despidos-en-tse/</p>	<p>Diario Co Latino Jueves 14 Noviembre 2024</p>
<p>Diputados aprueban cobrar cuotas alimenticias a responsables que residen fuera de El Salvador</p>	<p>Los diputados de la Asamblea Legislativa ratificaron, con 59 votos, el Convenio sobre Cobro Internacional de Alimentos para los Niños y otros Miembros de la Familia. Esto, según los diputados, con el fin de mejorar la cooperación entre los Estados para la obtención de cuotas alimenticias de forma internacional, y para proteger los derechos de los menores de edad. El tratado garantizará la obtención de las cuotas alimenticias en los casos en los que el responsable abandone el país. Es así como se brindará protección, seguridad alimentaria y un sano desarrollo de niñas, niños, jóvenes menores de 21 años y otros miembros de la familia que necesiten medidas de protección y seguridad alimentaria.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/diputados-aprueban-cobrar-cuotas-alimenticias-a-responsables-que-residan-fuera-de-el-salvador/</p>	<p>Diario Co Latino Jueves 14 Noviembre 2024</p>
<p>El 45% de las inversiones individuales en la bolsa de valores son realizadas por mujeres</p>	<p>El 45 % de las inversiones individuales en la plaza salvadoreña son realizadas por mujeres, afirmó Rolando Duarte, presidente de la Bolsa de Valores de El Salvador (BVES). Duarte destacó que un crecimiento en la participación de la mujer en el mercado de valores en América Latina en los último cinco años, un segmento que se consideraba la "cancha" de juego para los hombres inversores, a pesar de que la población femenina tiene un perfil más organizado en finanzas y es propietaria del 60 % de las microempresas.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-45-de-las-inversiones-individuales-en-la-bolsa-de-valores-son-realizadas-por-mujeres</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 15 Noviembre 2024</p>
<p>Más de 23 mil hogares en El Salvador no cocinan, según Censo 2024</p>	<p>El séptimo Censo de Población y sexto Censo de Vivienda revelaron que un 1.3 % de la población salvadoreña no cocina. Entre los resultados preliminares del censo se encuentra un "dato muy interesante" de las viviendas en El Salvador que respondieron a los censistas que no cocinaban, destacó Douglas Rodríguez, presidente del Banco Central de Reserva (BCR), durante la presentación el pasado 29 de octubre. "¿Cómo es que no cocinan? Es bien fácil: compran comida exclusivamente, la pueden pasar comprando o la pide a domicilio, y esto también fomenta las aplicaciones que se ocupan para pedir a domicilio, y también aquellos comedores que abastecen a personas que no quieren cocinar", indicó Rodríguez.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-13-de-la-poblacion-salvadorena-no-cocina-segun-censo-2024</p>	<p>Diario El Mundo Domingo 17 Noviembre 2024</p>
<p>FAO: la fuerza laboral empleada en la agricultura mundial disminuyó en 20 años</p>	<p>La fuerza laboral empleada en la agricultura a nivel mundial disminuyó desde el año 2000, pese a que el valor agrícola aumentó mucho en términos reales, aseguró ayer la Organización de la ONU para la Alimentación y la Agricultura (FAO). "El valor agrícola mundial aumentó un 89% en términos reales en las últimas dos décadas, alcanzando los \$3,800 millones en 2022", concretó la FAO en el Anuario Estadístico de 2024 que presentó ayer.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/FAO-la-fuerza-laboral-empleada-en-la-agricultura-mundial-disminuyo-en-20-anos-20241118-0075.html</p>	<p>LPG Pág.25 Martes 19 Noviembre 2024</p>
<p>Presentan programa "Mujer Digital" en pro de las mujeres emprendedoras de El Salvador</p>	<p>En el marco de la Semana Global de Emprendimiento (GEW) 2024, FUSADES, en colaboración con la Embajada de los Estados Unidos en El Salvador y el Centro Internacional para la Empresa Privada (CIPE), celebró el foro "Mujer Digital 2024". Durante el evento, se llevó a cabo la convocatoria al programa "Mujer Digital", una iniciativa diseñada para empoderar a mujeres emprendedoras y ayudarlas a consolidar sus negocios mediante herramientas digitales y estrategias de marketing. El programa "Mujer Digital", el cual capacitará gratuitamente a mujeres tanto en habilidades digitales como habilidades para la vida, con el propósito de reducir la brecha digital y laboral de la mujer en la economía digital.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/presentan-programa-mujer-digital-en-pro-de-las-mujeres-emprendedoras-de-el-salvador/</p>	<p>La Página Martes 19 Noviembre 2024</p>
<p>Más de 2,700 empresas se crearon en el último año, según el Ministerio de Trabajo</p>	<p>Al menos 2,780 nuevas empresas y patronos se crearon en el mercado salvadoreño en el último año, reveló un informe publicado por el Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS). La institución señala que a agosto de 2024 se contabilizaron 36,205 empresas privadas y patronos que operaban en El Salvador, un 8.3 % más que el mismo período de 2023, cuando 33,425 negocios funcionaban en el país. El informe sobre las tendencias del empleo en El Salvador, divulgado la semana pasada, evidencia que un 42 % de los negocios se dedica al sector de comercio, restaurantes, hoteles, transporte, almacenamiento, actividades de alojamiento y servicios de comida.</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 20 Noviembre 2024</p>

	https://diario.elmundo.sv/economia/mas-de-2700-empresas-se-crearon-en-el-ultimo-ano-segun-el-ministerio-de-trabajo	
1.1 millones de salvadoreños están a las puertas del retiro	<p>El nuevo censo de población 2024 arrojó un dato importante para el sistema de pensiones nacional: según las estadísticas, en El Salvador hay 1,135,635 personas que ahora tienen entre 40 y 54 años y que, por ende, se acercan a la edad de retiro. Las más próximas son un grupo de 193,331 mujeres que al momento del censo tenían entre 50 y 54 años, y que en los próximos cinco años cumplirán la edad mínima de 55 para tramitar su jubilación.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/1.1-millones-de-salvadorenos-estan-a-las-puertas-del-retiro-20241120-0086.html</p>	LPG Pág.2 y 3 Jueves 21 Noviembre 2024
Vivienda digna en El Salvador	<p>El alto costo de la vida, los bajos salarios y el elevado precio de compra y alquiler de casas son los principales factores que limitan el acceso a una vivienda digna para muchas personas en El Salvador. Tres mujeres, dos en zonas rurales y una en la zona urbana, enfrentan la realidad de vivir en áreas vulnerables. Sus historias reflejan la lucha cotidiana contra la precariedad y el desafío de asegurar un hogar seguro con ingresos limitados. En El Salvador, el acceso a la propiedad de una vivienda digna se vuelve cada vez más complicado. De acuerdo con la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples de 2023, en 48 de cada 100 hogares, las familias no eran propietarias del lugar en el que residían. Una vivienda no solo proporciona techo, sino que también facilita el acceso a derechos esenciales como la seguridad, educación, recreación, empleo y salud.</p> <p>https://www.alharaca.sv/derechos-de-las-mujeres/vivienda-digna-en-el-salvador-un-sueno-lejos-del-alcance-de-muchas-familias/</p>	Alharaca Jueves 21 Noviembre 2024
Vivir sobre las piedras del volcán Chaparrastique	<p>Antes de tener un lugar donde vivir, Virginia Álvarez alquiló casas y cuartos en distintas zonas de San Miguel, Usulután y San Salvador. Ahora, a sus 78 años, vive en un terreno de piedra volcánica en el caserío La Curruncha, distrito de El Tránsito, en el municipio de San Miguel Oeste. Detrás de su hogar se alza el volcán Chaparrastique, uno de los más jóvenes y activos de El Salvador, cuyas repentinas erupciones mantienen en constante alerta a las comunidades cercanas. Virginia ha dedicado toda su vida al trabajo del hogar remunerado, aunque nunca tuvo un salario fijo. Sus ingresos dependían de los días que lograba trabajar, ganando a veces \$30 o menos por semanas completas de trabajo, de 8 horas diarias. Durante años, alquiló viviendas que costaban alrededor de \$60 al mes, incluyendo el servicio de electricidad, pero esta cuota era difícil de cubrir con sus bajos ingresos. Actualmente, debido a una infección en el estómago, causada por una bacteria, ya no puede trabajar. Vive sola. Sus hijos la visitan y la ayudan económicamente mientras se recupera.</p> <p>https://www.alharaca.sv/derechos-de-las-mujeres/vivir-sobre-las-piedras-del-volcan-chaparrastique/</p>	Alharaca Jueves 21 Noviembre 2024
Varios productos de la canasta básica bajaron entre 8% y 20% afirma Defensoría del Consumidor	<p>El presidente de la Defensoría del Consumidor, Ricardo Salazar, expresó que, a pesar de las lluvias intensas de los días pasados, los mercados y centros de abasto a escala nacional han mantenido abastecimiento de productos, sin registrar afectaciones en la disponibilidad o incrementos en los precios. Por el contrario, en algunos casos, los precios han disminuido, lo que representa un alivio significativo para el presupuesto familiar. “Según los reportes que tengo, los productos que registran una baja son el repollo, el güisquil oscuro, el tomate de ensalada, chile de colores, el güisquil blanco y la cebolla blanca”, destacó.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/variados-productos-de-la-canasta-basica-bajan-entre-8-y-20-afirma-defensoria-del-consumidor/</p>	La Página Viernes 22 Noviembre 2024
El valor de la canasta de consumo en El Salvador creció un 13% en el último año	<p>El valor de la canasta de consumo en El Salvador experimentó un crecimiento interanual de un 13.3 % a septiembre de 2024, informó la firma consultora Kantar. En su último Consumer Insights, al cierre del tercer trimestre del año, se evidenció que, mientras el precio de los productos que conforman la canasta de consumo masivo en El Salvador despuntaron sobre un 10 %, el volumen de la misma apenas reportó un crecimiento de un 0.2 %.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-valor-de-la-canasta-de-consumo-en-el-salvador-crecio-un-13-en-el-ultimo-ano</p>	Diario El Mundo Viernes 22 Noviembre 2024
Leve aumento de 1.75% en las remesas enviadas entre enero y octubre	<p>Los salvadoreños en el exterior enviaron, en octubre, \$46.68 millones más en remesas que en septiembre, al comparar \$722.92 millones de ingresos respecto a los \$676.24 millones del mes pasado. Sin embargo, la cifra acumulada entre enero y octubre de este año fue de \$6,857.6 millones, con un incremento de tan solo 1.7% (\$117.5 millones) que, en el mismo periodo del año pasado, cuando fue de \$6,740.13 millones, según datos del BCR.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Leve-aumento-de-1.7-en-las-remesas-enviadas-entre-enero-y-octubre-20241122-0106.html</p>	LPG Pág.3 Sábado 23 Noviembre 2024
La inseguridad nutricional no cesa debido a altos precios de alimentos	<p>La persistencia de los precios altos en el rubro de alimentos mantendrá a los hogares más pobres en el área urbana de El Salvador en condiciones de inseguridad alimentaria hasta mayo de 2025, plantea la Red de Sistemas de Alerta Temprana contra la Hambruna (FEWS NET), en su más reciente informe. Si bien, el Índice de Precios al Consumidor (IPC) alcanzó en noviembre cifras similares a las de 2020, esto no significa que los altos precios que los consumidores han percibido en el último año en categorías importantes como alimentos, vayan a reducirse rápidamente, señalaron economistas.</p>	LPG Pág.18 Lunes 25 Noviembre 2024

	https://www.laprensagrafica.com/economia/inseguridad-alimentaria-continua-por-los-altos-precios-en-alimentos-20241122-0103.html	
La canasta básica urbana llegó a su precio más bajo en 21 meses: \$245.7 en octubre	<p>Por tercer mes consecutivo, el precio de la canasta básica alimentaria (CBA) urbana se redujo un 1.4 % en octubre tras colocarse en \$245.7, de acuerdo con la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (Onec). La institución reporta que la canasta alimentaria se redujo \$3.51 en la zona urbana en relación a los \$249.25 que costó en septiembre y se colocó en su precio más bajo desde enero de 2023, hace 21 meses. La CBA marca también una reducción de \$11.8 en comparación con los \$257.6 que costaba en octubre de 2023 y se aleja del pico registrado en julio pasado, cuando alcanzó los \$264.9, en medio de una crisis de precios por los daños en cultivos.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/la-canasta-basica-urbana-llego-a-su-precio-mas-bajo-en-21-meses-2457-en-octubre</p>	Diario El Mundo Lunes 25 Noviembre 2024
Plan Económico incrementa poder adquisitivo de sector vulnerable	<p>La fase 1 del Plan Económico del presidente Nayib Bukele mantiene bajos los precios de los alimentos, potencia la producción nacional, evita la especulación, combate a los «coyotes» de la cadena de suministros y elimina a los intermediarios, destacan los sociólogos René Martínez y Mauricio Rodríguez. «Es una estrategia idónea para mantener precios bajos de los productos de la canasta básica y para potenciar la producción al establecer un canal sin intermediarios entre el productor y el consumidor», dijo Martínez respecto a la fase denominada Alimentación.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/plan-economico-incrementa-poder-adquisitivo-de-sector-vulnerable/595697/</p>	Diario El Salvador Lunes 25 Noviembre 2024
Proyección económica para El Salvador alcanza 3.5% en 2024	<p>La economía salvadoreña prevé un crecimiento del 3.5% para este año, con sectores clave como el turismo y la construcción liderando el dinamismo, según informó la ministra de Economía, María Luisa Hayem. Además, se ha observado una estabilización en las exportaciones, a pesar de desafíos globales en el sector textil. El país registra un notable crecimiento empresarial, con 4,500 nuevas empresas hasta octubre de 2024, superando las cifras de años anteriores. La ministra atribuyó este avance a las mejores condiciones de seguridad y a relaciones bilaterales positivas, como la mejoría en la alerta de viajes desde Estados Unidos. Estos factores refuerzan el interés por invertir en El Salvador, consolidando un entorno favorable para el crecimiento económico y empresarial.</p> <p>https://ultimahora.sv/proveccion-economica-para-el-salvador-alcanza-3-5-en-2024/</p>	Última Hora SV Lunes 25 Noviembre 2024
Incrementan las remesas familiares	<p>Hasta octubre las remesas familiares registraron un crecimiento del 1.7% según el informe del Banco Central de Reserva. 46 millones de dólares más recibió El Salvador en concepto de remesas familiares durante octubre según los datos del Banco Central de Reserva ya que en total, en los 31 días del mes sumaron \$722.92 millones, mientras que en setiembre fueron \$676.24 millones.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/incrementan-las-remesas-familiares/</p>	Canal 12 Lunes 25 Noviembre 2024
Discriminación laboral	<p>Un reciente estudio reveló que el 83% de los empleados en América Latina afirman haber sufrido algún tipo de discriminación en el lugar de trabajo. El tipo de discriminación más prevalente en la región es la relacionada con la edad, con el 55% de los encuestados reportándola como una de las principales barreras que enfrentan. En segundo lugar, la discriminación por género afecta al 19% de los empleados. También hay otros tipos de discriminación, aunque con porcentajes menores: un 11% de los encuestados mencionó haber sufrido discriminación por discapacidad, un 9% por el color de piel y un 5% debido a su orientación sexual, según el mismo reporte.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/discriminacion-laboral/</p>	Canal 12 Lunes 25 Noviembre 2024
El 70% de la juventud de América Latina trabaja en el sector servicios	<p>Uno de cada siete jóvenes en América Latina trabajará en el sector servicios en los próximos cinco años, dejando de laborar en los rubros de agricultura y manufactura. El 70% de los jóvenes de América Latina trabajarán en el sector de servicios en cinco años, ya que más de 1,2 millones dejarán de laborar en el área agrícola y unos 640.000 el rubro manufacturero, los datos se desprenden de un informe de Ayuda en Acción y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, es decir que para 2030 más de 1,8 millones de estos jóvenes se incorporaran al sector servicios.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/el-70-de-la-juventud-de-america-latina-trabaja-en-el-sector-servicios/</p>	Canal 12 Lunes 25 Noviembre 2024
La creación de empleo formal se desacelera	<p>El empleo formal ha crecido en 2024, pero cada vez menos que en años anteriores, según los nuevos datos del Ministerio de Trabajo, que indican que entre enero y agosto se han creado 12,191 empleos formales, inscritos en el Sistema de Información del Mercado Laboral (SIMEL). Esta cifra es menor al número de trabajos creados en años pasados. Entre 2021 y 2022, por ejemplo, se crearon 53,149 puestos de trabajo, pasando de 915,096 a 968,245 el año siguiente. Y entre 2022 y 2023, se crearon 32,731 puestos formales.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Creacion-de-empleo-formal-en-El-Salvador-se-desacelera-20241125-0072.html</p>	LPG Pág.4 y 6 Lunes 25 Noviembre 2024
Remesa familiar mostró un	<p>Se prevé que en las próximas semanas estos números sigan en aumento. Según un informe del Banco Central de Reserva de, hasta el mes de octubre, las remesas familiares en nuestro país</p>	Canal 12 Lunes 25

crecimiento a lo largo del año	<p>mostraron un crecimiento del 1.7%. Gracias a esto, en total, fueron 46 millones de dólares más lo que se recibió bajo este concepto. Incluso, el monto promedio sigue superando a los 300 dólares.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/remesa-familiar-mostro-un-crecimiento-a-lo-largo-del-ano/</p>	Noviembre 2024
Población juvenil entre precariedad del empleo y vulneración de derechos laborales	<p>En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la No Violencia contra las Mujeres, el Servicio Social Pasionista (SSPAS), en su área de derechos laborales, abordó el tema sobre los desafíos de la juventud, en especial las jóvenes que buscan insertarse en el empleo formal del país. Karen Rivas, coordinadora del Área de Derechos Laborales del SSPAS, afirmó que seguirán apoyando acciones e iniciativas de las organizaciones de mujeres y la sociedad civil en su lucha por la "erradicación del flagelo de la violencia contra las mujeres", y la promoción de una vida libre de violencia.</p> <p>https://www.dianocolatino.com/poblacion-juvenil-entre-precariidad-del-empleo-y-vulneracion-de-derechos-laborales/</p>	Diario Co Latino Pág.4 Miércoles 27 Noviembre 2024
Asamblea aprueba exonerar de renta a aguinaldos menores a \$1,500	<p>La Asamblea Legislativa aprobó este martes la exención del pago del Impuesto sobre la Renta a los aguinaldos hasta un monto de \$1,500. Hubo una propuesta de la diputada Marcela Villatoro para que quedara establecido permanentemente en la ley, que las bonificaciones y aguinaldos estén exentos del Impuesto sobre la Renta, pero no fue apoyada. Exonerar de renta a los aguinaldos hasta por \$1,500 fue una propuesta de Nuevas Ideas que entró este mismo martes en la sesión plenaria, aprobada con dispensa de trámite. Fue el jefe de fracción de Nuevas Ideas, Christian Guevara, quien introdujo la propuesta.</p> <p>https://www.dianocolatino.com/asamblea-aprueba-exonerar-de-renta-a-aguinaldos-menores-a-1500/</p>	Diario Co Latino Pág.7 Miércoles 27 Noviembre 2024
Conamype despide a 12 trabajadores y cierra tres centros de atención	<p>La Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora (UNT) ha declarado una alerta roja ante lo que califican de una escalada de represión contra los defensores de derechos humanos laborales en El Salvador. Esta denuncia surge tras el despido de Erick Alexander Zelaya Ramos, secretario general de la Federación Sindical Unión Nacional, horas antes de la Segunda Marcha Blanca por la Dignidad de la Clase Trabajadora, realizada el 22 de noviembre. Zelaya Ramos, quien además ocupa cargos clave en otras organizaciones sindicales, fue cesado bajo la figura de supresión de plaza. Según la UNT, esta acción busca desmovilizar la organización sindical y los sectores populares en resistencia a las políticas económicas del gobierno de Nayib Bukele, señaladas por algunos sindicatos como alineadas a las peticiones del Fondo Monetario Internacional (FMI).</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/11/conamype-despide-a-12-trabajadores-y-cierra-tres-centros-de-atencion/</p>	YSUCA Miércoles 27 Noviembre 2024
El costo de la vida es aún la mayor preocupación de los hogares salvadoreños	<p>El costo de la vida volvió a ser la principal preocupación de los hogares salvadoreños, según una encuesta de CID Gallup publicada este miércoles, donde destaca con un 37 % de las respuestas. A la pregunta: "De las siguientes opciones, ¿cuál es la principal preocupación que tiene usted y su familia?", la población salvadoreña respondió que el 37 % es el costo de la vida y un 21 % el precio de la energía eléctrica, dos respuestas con sentido económico que juntas hacen un 58 %.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-costo-de-la-vida-es-aun-la-mayor-preocupacion-de-los-hogares-salvadorenos</p>	Diario El Mundo Miércoles 27 Noviembre 2024
Sector textil y confección proyecta una caída de un 10% de las exportaciones al cierre de año	<p>El sector textil y confección prevé que las exportaciones caerán un 10 % al cierre de 2024, confirmó la Cámara de la Industria Textil, Confección y Zonas Francas de El Salvador (Camtex). La directora ejecutiva de la gremial, Patricia Figueroa, aseguró que el sector ha enfrentado muchos retos este año pero que los empresarios están optimistas por lo que pueda ocurrir a futuro.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/sector-textil-y-confeccion-proyecta-una-caida-de-un-10-de-las-exportaciones-al-cierre-de-ano</p>	Diario El Mundo Jueves 28 Noviembre 2024
Exhortan a las autoridades a mejorar las condiciones laborales de mujeres	<p>La Mesa Permanente por la Justicia Laboral (MPJL) demandó mejorar las condiciones laborales para las mujeres, así como crear políticas públicas orientadas a reconocer y remunerar las labores de cuidado. Patricia de Claudio, del Movimiento de Trabajadores y Trabajadoras Despedidas (MTD) afirmó que las mujeres han sido las más afectadas por los múltiples despidos de instituciones estatales, contabilizando al menos 20 mil personas despedidas durante el primer quinquenio de Nayib Bukele según datos de la Procuraduría General de la República.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/11/exhortan-a-las-autoridades-a-mejorar-las-condiciones-laborales-de-mujeres/</p>	YSUCA Jueves 28 Noviembre 2024
Disminución de consumo de carne por precios de la canasta básica	<p>Según compradores, el alza de precios en los mercados ha reducido el consumo de carne y otros alimentos básicos. En El Salvador se consumen cerca de 80 millones de libras de carne bovina al año, una cantidad baja, si hacemos la comparación de ingesta por persona, es decir, significaría unas doce libras por cada uno, una reciente encuesta del centro de estudios ciudadanos revela que el 64.3 % de la población ha reducido el consumo de ciertos alimentos, especialmente la carne debido a su costo. Según vendedores, los precios se mantienen en \$4.25 la libra de res desde hace un año.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/disminucion-de-consumo-de-carne-por-precios-de-la-canasta-basica/</p>	Canal 12 Viernes 29 Noviembre 2024

<p>Más de 4,400 empresas nuevas se han creado a octubre 2024 según Economía</p>	<p>De enero a octubre de 2024 se han creado más de 4,400 nuevas empresas en El Salvador aseveró este viernes la ministra de Economía, María Luisa Hayem, en la Comisión de Hacienda, al explicar el proyecto del presupuesto de esa cartera de Estado para 2025. Según la funcionaria, la cifra superó las nuevas empresas registradas en todo el año 2023, que, según sus cifras, fueron 3,341 empresas “generadas”, sobre todo en comercio, manufactura, turismo y tecnología.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/mas-de-4400-empresas-nuevas-se-han-creado-a-octubre-2024-segun-economia</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 29 Noviembre 2024</p>
<p>Eternas damnificadas: dejar tu casa cada vez que llueve</p>	<p>En El Salvador, acceder a una vivienda digna es un sueño para miles, especialmente mujeres. Según la EHPM 2023, el 38.1% de los hogares vive en hacinamiento, una situación agravada por el alto costo de las viviendas y la falta de políticas de vivienda social. Marcela Escobar, economista, señala que el Estado prioriza proyectos privados de alto costo y deja a los sectores vulnerables sin apoyo. La historia de Julia y su familia, que viven en condiciones de riesgo desde la tormenta Amanda y no pueden cambiar de hogar por sus bajos ingresos, lo evidencia. El agua del río Acelhuate rugió con furia, arrasando el muro de contención y todo a su paso. Más de siete metros del patio desaparecieron, llevándose también el área de lavandería. «Perdimos todo lo que estaba ahí», recuerda Julia*, con pesar y temor. Era el 31 de mayo de 2020, en pleno confinamiento obligatorio por la pandemia de COVID-19, cuando la tormenta tropical Amanda descargó lluvias incesantes durante 24 horas. Julia tenía 17 años. Al día siguiente, y durante una semana, la tormenta tropical Cristóbal agravó la crisis.</p> <p>https://www.alharaca.sv/economia-feminista/eternas-damnificadas-dejar-tu-casa-cada-vez-que-llueve/</p>	<p>Alharaca Viernes 29 Noviembre 2024</p>
<p>Precio de insumos de canasta básica vuelve a niveles de enero 2023</p>	<p>El precio de los productos de la canasta básica se redujo en octubre, a niveles similares a los de enero de 2023. Según los datos de la Oficina Nacional de Estadística y Censos (ONEC), la canasta básica urbana, que incluye 11 productos alimenticios, tuvo un costo de \$245.74, similar a los \$245.02 de enero de 2023. Mientras que el precio de la canasta básica rural, que solo incluye 9 alimentos, registró un costo de \$175.3, la cifra más baja desde enero de 2023.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Precio-de-la-canasta-basica-vuelve-a-niveles-de-enero-de-2023-20241129-0088.html</p>	<p>LPG Pág.6 y 7 Sábado 30 Noviembre 2024</p>
<p>El Salvador con el crecimiento más bajo en recepción de remesas en C.A</p>	<p>Las remesas que llegan a América Latina crecerán este año un 5% proyecta el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) que presentó el estudio “Las remesas a América Latina y el Caribe en 2024, disminuyendo el ritmo de crecimiento”. Según el análisis y con los datos al tercer trimestre, el crecimiento es mucho menor al observado en los años anteriores y es una señal de “la ralentización del ritmo de crecimiento de estos flujos”, ese 5% de este año sería la tasa de crecimiento más baja de la década.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-con-el-crecimiento-mas-bajo-en-recepcion-de-remesas-en-Centroamerica-20241129-0076.html</p>	<p>LPG Pág.28 y 29 Sábado 30 Noviembre 2024</p>